

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

RECUENTOS JURISDICCIONALES

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Las inconsistencias electorales. Además de la cantidad de recuentos de sufragios sucedidos después del proceso comicial, llama también la atención (de las elecciones de este año) un par de casos que fueron analizados por los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y que aquí os referiré, correspondientes a los distritos locales III y IV. En el caso del primero de los mencionados, los tres magistrados del Tribunal, declararon improcedente –de manera unánime- la solicitud de recuento total y parcial de la elección del distrito, que solicitó el partido Nueva Alianza. ¿Por qué tal decisión? Porque los juzgadores encontraron elementos para presumir que la petición de recuento tenía que ver con el objetivo del referido instituto político, de alcanzar un umbral mínimo para mantener su registro como partido y, por ende, tener un diputado plurinominal en la próxima Legislatura. Durante la sesión en que abordaron el tema, la magistrada Cecilia Pérez Zepeda, que fue la ponente en el asunto, informó que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo de su conocimiento que “la cadena de custodia de la bodega que guarda los paquetes electorales fue quebrantada”. Dicho en otros términos, que muy seguramente hubo intrusos que violaron los paquetes electorales y alteraron la votación. Por esta razón no fue posible garantizar el principio de certeza que deben guardar los paquetes electorales. Por cuanto hace al IV distrito, la misma magistrada (Cecilia Pérez) propuso no tomar en consideración el resultado del recuento jurisdiccional (pedido por Movimiento Ciudadano), en virtud de que se practicó sobre una fuente de información que no garantiza el principio de certeza, al haberse fracturado la cadena de custodia que garantiza la inalterabilidad de los paquetes electorales. Otra vez, la posible alteración de los paquetes electorales. ¿Quiénes los alteraron? ¿Quiénes los ayudaron? Esperaremos respuestas. (a.m. 4-A)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ASIGNACIÓN DE DIPUTADOS DE R.P.

MORENA, INCONFORME CON TENER SÓLO UN PLURI

Por lo anterior, el presidente estatal de Morena, Sinuhé Piedragil, declaró que impugnará en la Sala Regional Monterrey la resolución del Tribunal Estatal. (Noticias 2-A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CONVOCA PAN A ASAMBLEA PARA REFORMAR SUS ESTATUTOS

El PAN emitió la convocatoria a su XVIII Asamblea Nacional Extraordinaria, que se celebrará el 21 de noviembre y encabezará su presidente Ricardo Anaya. (Noticias 9-A, a.m. 2-Excelsior)

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

PRI

AFIRMA MOP QUE LEGISLARÁN EN SINERGIA CON DOMÍNGUEZ

El presidente del PRI estatal, Mauricio Ortiz Proal, dijo que luego de que Francisco Domínguez asuma como gobernador, la diputación local del PRI buscará un acercamiento con él, para conjuntar esfuerzos en beneficio de los queretanos. (Plaza de Armas 9)

AFECTADOS PRODUCTORES DEL CAMPO: BOCANEGRA

Así lo indicó el líder de la CNC, Alejandro Bocanegra, quien dijo que las administraciones entrantes cuentan con el beneficio de la duda de que atenderán las necesidades del campo. (Diario de Querétaro 10-A)

LLAMA BGU A SOLIDARIDAD CON EL GOBIERNO DE EPN

El diputado federal, Braulio Guerra apeló a que el PRI deberá de enfocar sus esfuerzos en cambiar las percepciones negativas del país, comunicando lo positivo y siendo autocríticos con lo pendiente. Mencionó las medidas para seguir transformando al país que dio Enrique Peña Nieto. (Noticias 4-A)

PRD

'EL PRD DEBE RECONCILIARSE CON SUS MILITANTES'

Así lo mencionó Óscar Gutiérrez, presidente del Comité Ejecutivo Municipal de Querétaro. (El Universal Querétaro 3-A)

NA

BUSCAMOS CERTEZA CON LOS RECUENTOS: DICE PANAL

Precisó el líder de la militancia turquesa en la entidad, Abel Espinoza. (Noticias 4-A)

PODER EJECUTIVO

HARÁ JLPT GIRA POR LOS MUNICIPIOS SERRANOS ESTE MES

El Gobernador Jorge López Portillo, dijo que en la mitad de este mes hará una gira por los municipios serranos, y luego procurará estar en las demás demarcaciones municipales. Diversas obras de infraestructura serán entregadas en el norte del estado. (Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 4-A)

COMIDA CON MOTIVO DEL DÍA DEL TRABAJADOR DE LA RADIO Y LA TELEVISIÓN

A dicho evento asistió el Gobernador Jorge López Portillo y entregó 19 reconocimientos. En imagen Abel Magaña e Israel Carboney. (Diario de Querétaro 1-C)

EL DISPARO DE LA SEMANA

Jueves 06. El presidente Enrique Peña Nieto, en el marco del III Informe de Gobierno, lanzó un decálogo para fortalecer el Estado de Derecho, impulsar el crecimiento económico y combatir la desigualdad. El Mandatario se tomó la foto con su renovado gabinete, en el que figuran los queretanos José Calzada y Rafael Pacchiano Alamán. (Plaza de Armas 12)

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

QUERÉTARO GENERADOR DE EMPLEO Y MEJOR SALARIO

Israel Carboney, Secretario del Trabajo, confirmó que la meta de generar 100 mil empleos durante el presente sexenio por José Calzada, fue ampliamente rebasada al crearse 150 mil. (Noticias 1-A y 5-A)

FINAL DEL CONCURSO “DEBATE POLÍTICO 2015”

Organizado por la Secretaría de la Juventud Estatal. (Diario de Querétaro 1-C)

DESTACA SESEQ LABOR DE ARBITRAJE MÉDICO

El Secretario de Salud, Mario García, informó que 70% de las quejas en el sector salud, son resueltas en la Comisión de Arbitraje Médico, mientras que 30% trascienden a una demanda ante el MP. (Noticias 5-A)

RECOMIENDAN CAUTELA EN COMPRA DE CASAS

La venta fraudulenta de casas es una de las denuncias que la PGJE recibe dentro de las 36 mil averiguaciones previas que en promedio, se atienden cada año. El Procurador Arsenio Durán, dio recomendaciones para evitar lo anterior. (Diario de Querétaro 3-A)

ALERTA PGJ CONTRA ROBO DE IDENTIDAD

El Procurador Arsenio Durán, confirmó que han recibido denuncias de personas que suplantan la identidad de otros para hacer operaciones inmobiliarias. (Noticias 5-A)

PREMIAN A GANADORES

En la ceremonia de Premiación de la Feria Mundial del Caballo 2015, el Gobernador Jorge López Portillo, reconoció al presidente de la UGRQ, Miguel Osos. Estuvieron presentes el gerente de la Unión Juan Higuera y el director de la Feria, Carlos Alcocer. En imagen Manuel Valdés, titular de SEDEA. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 1 y 1-Ráfagas, El Universal Querétaro 1-A y 4-A, a.m. 1-A y 5-A)

ALISTAN EL FESTIVAL QRODANZA

Participan seis compañías. Este festival se realiza con el apoyo CONACULTA, el IQCA, entre otros. (a.m. 5-A)

PODER LEGISLATIVO

QUEDA EPN A DEBER, AFIRMA MARCO LEÓN

Por lo anterior afirmó que el decálogo anunciado por el primer mandatario pareciera más bien “10 mandamientos”. (Plaza de Armas 9)

NECESARIO ANALIZAR DÓNDE FALTAN PROFES: SÁNCHEZ

(Plaza de Armas 11)

INSUFICIENTES LAS CAMPAÑAS A FAVOR DE DISCAPACITADOS

Así lo consideró Beatriz Marmolejo, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados. (Diario de Querétaro 10-A)

NO SE PRIVATIZARÁN SERVICIOS DE SALUD, SE OPTIMIZARÁN: EC

Así lo aseguró el diputado Enrique Correa. (Noticias 7-A)

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

ATENDIÓ UNIDAD MÓVIL A MÁS DE 12 MIL: BORJA

(Plaza de Armas 9)

POSIBLE RECHAZO DE SOLICITUD PARA RELLENO SANITARIO

Lo anterior sobre la solicitud que ingresó el ayuntamiento de San Juan del Río, reconoció el diputado Gerardo Sánchez. (a.m. 8-A)

EXIGE CANO A NAVA DEJAR PELEAS Y HACER SU TRABAJO

El diputado panista, Alejandro Cano, exigió al titular de la DDHQ, Miguel Nava, enfocarse en su tarea específica y evitar peleas. (Plaza de Armas 1 y 3)

EN RIESGO LOS RECURSOS PARA INDÍGENAS: ANAYA

Lo anterior debido a la reducción presupuestaria que anunció el gobierno federal, dijo el diputado Rosendo Anaya. (Diario de Querétaro 10-A)

PODER JUDICIAL

DIVORCIOS CADA VEZ EN MÁS JÓVENES

Informó el juez tercero familiar del distrito judicial de Querétaro, Everardo Pérez. (Diario de Querétaro 1-A)

MUNICIPIOS

CELEBRAN ANIVERSARIO DEL SINDICATO DE TRABAJADORES

El alcalde Luis Cevallos, destacó su trabajo que los lleva a ofrecer los mejores servicios públicos del país. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 5-A, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 2-A)

MÁS DE MIL 500 DIVORCIOS EN EL MUNICIPIO, ESTE AÑO

Así lo informó Leonel Rojo, director del Registro Civil. (Noticias 5-A)

VAN MÁS DE MIL ENLACES EN BODAS COLECTIVAS CAPITALINAS

Lo anterior dio a conocer el titular del Registro Civil, Leonel Rojo. (Plaza de Armas 6)

SUMAN 680 PROCESOS DE INVESTIGACIÓN A FUNCIONARIOS

Lo anterior informó la directora del Órgano municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez. (El Universal Querétaro 1-A y 3-A)

DA MUNICIPIO 629 PERMISOS POR LAS FIESTAS PATRIAS: FG

Lo anterior indicó Fernando Goyeneche, director de Inspección del municipio de Querétaro. (Noticias 5-A y El Universal Querétaro 1-A y 4-A)

“HAY PENDIENTES EN LUCHA CONTRA DISCRIMINACIÓN”

Lo anterior de acuerdo con la directora del INMUPRED, Lídice Rincón. (El Universal Querétaro 4-A)

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

VAN MÁS DE 3 MIL ACCIDENTES EN ESTE AÑO, REPORTA SSPMQ

El titular de la dependencia, Héctor Benítez, lamentó que el número de accidentes crezca debido a que los conductores no tienen ni precaución, ni paciencia. (Plaza de Armas 11)

DESTINAN 1.5 MDP EN OBRAS PÚBLICAS EN SJR

El alcalde Fabián Pineda, inauguró obras en las comunidades Salto de Vaquerías, Laguna de Vaquerías y Vaquerías. (El Universal Querétaro 9-A)

DEUDA LIQUIDADADA CON PAGO DE PREDIAL

Así lo señaló el secretario de Finanzas en San Juan del Río, Carlos Rivas. (a.m. 8-A)

LA SIGUIENTE ADMINISTRACIÓN GRADUARÁ A POLICÍAS

Así lo apuntó el secretario de Seguridad Pública, Oswaldo Gómez. (a.m. 8-A)

PARA COLÓN, CRECIMIENTO ORDENADOR SERÁ PRIORITARIO AFIRMA ALEJANDRO OCHOA

(Noticias 6-A)

ENTREGA DOS MIL ESTUFAS ECOLÓGICAS EDIL DE AMEALCO

(Noticias 6-A)

DA LA CANÍCULA UN RESPIRO EN JALPAN; REGISTRA 33 GRADOS

Así lo comentó el expresidente municipal jalpense, Rigoberto Torres. (Plaza de Armas 11)

SANGRIENTO SÁBADO

Lo anterior se caracterizó por los decesos de 4 personas en hechos y lugares distintos, desde hechos de tránsito, uno que le dio un infarto al miocardio y quedó dentro de su auto; y finalmente un indigente que murió ahogado dentro de un dren pluvial. (Diario de Querétaro 1-G y Noticias 1-B)

BORRACHAZO

Un tipo con aliento alcohólico y su familia que llegó posteriormente, protagonizaron un show público, donde el sujeto “charoleo”, argumentando que trabajaba en la Secretaría de Salud. (Diario de Querétaro 1-G)

BALACERA EN SRJ

Un enfrentamiento a balazos entre policías y varios sujetos, dejó como saldo 4 policías heridos por las esquirlas de una escopeta, luego de que agredieron a los policías cuando realizaban su recorrido de vigilancia por las comunidades de Pie de Gallo y San Miguelito. (Diario de Querétaro 7-A, Noticias 1-A y 1-B y Plaza de Armas 1 y 1-La Roja)

MUERE TAXISTA EN UN CHOQUE

Lo anterior en el Libramiento Surponiente al chocar contra una camioneta a la altura del fraccionamiento Viñedos. (Noticias 1-A y 6-B y Plaza de Armas 1 y 1-La Roja)

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

MOTOCICLISTA SUFRE MORTAL CAÍDA

Por lo anterior el cuerpo quedó debajo de la barra de contención, sobre el Libramiento Sur Poniente, a la altura del puente de Santa Bárbara. (Noticias 3-B y Plaza de Armas 4-La Roja)

ESCALOFRIANTE HALLAZGO

El cuerpo de un hombre fue encontrado dentro de un canal, ubicado en el ejido El Pueblito del municipio de Corregidora. (Noticias 6-B y Plaza de Armas 1-La Roja)

FALLECE DE UN PARO CARDÍACO

Lo anterior por un hombre de 65 años, cuando iba transitando en su vehículo sobre Paseo Constituyentes. (Noticias 3-B y Plaza de Armas 4-La Roja)

INFORMACIÓN GENERAL

INCREMENTOS EN CANASTA BÁSICA LIMITAN COMPRAS DE PRODUCTOS

Se destacan testimonios de personas que afirman lo anterior. El titular de la STPS, Gerardo Vázquez Mellado, comentó que a las personas les resulta complicado adquirir los insumos necesarios. (El Universal Querétaro 6-A)

RECONOCEN LA IMPORTANCIA DE TREMEC EN EL ESTADO

Lo anterior por parte del delegado de STPS, Gerardo Vázquez Mellado, tras 51 años de operación. (El Universal Querétaro 6-A)

ESPERA INFONACOT PODER MANTENER TASA DE INTERÉS

Informó la directora en Querétaro de la dependencia, Elsa García. (Noticias 6-A)

CRECE SAFRAN A UN RITMO DEL 25% AL AÑO: DANIEL PARFAIT

Lo anterior pese a la desaceleración económica mundial, informó el presidente de dicha industria en México, Daniel Parfait. (Noticias 7-A)

VALORAMOS LO QUE SE HACE AQUÍ PERO AÚN NO DECIDIMOS: SAFRAN

Así lo indicó el presidente de Grupo Safran México, Daniel Parfait, para establecer una nueva inversión, cercana los 60 millones de dólares, la cual dejó entrever que, además de Querétaro, están considerando otras entidades. (Noticias 5-A)

EMPRESAS NO RESISTIRÁN EMBATE ECONÓMICO: FLG

Lo anterior ante el escenario complicado que se vive por el problema de la paridad del dólar, dijo el presidente del Consejo Consultivo Empresarial, Fernando Lugo García. (Diario de Querétaro 1-A)

PREVÉN CASI INMINENTE REPUNTE INFLACIONARIO

Lo anterior a más tardar en el primer trimestre de 2016, consideró Humberto Banda, académico de la UAQ. (Noticias 1-A y 2-A)

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

INFLACIÓN PEGA EN EL BOLSILLO DE LAS FAMILIAS

En la primera quincena de agosto, la canasta básica registró un incremento de 0.24%, según el INEGI (El Universal Querétaro 1-A)

AFECTA DEVALUACIÓN DEL DÓLAR A AGRICULTORES

Al respecto, Miguel Ozores, presidente de la Unión Ganadera Regional, refirió que el impacto ha sido sobre todo en los insumos. (a.m. 1-A)

EXIGEN REFORMA FISCAL EQUITATIVA

El presidente de la CANACO, Manuel Ruiz, pidió a los diputados trabajar en una contrarreforma en el tema fiscal. (Diario de Querétaro 5-A)

NECESARIA LA DIVERSIFICACIÓN: CANACINTRA

(Diario de Querétaro 9-A)

AUSENTISMO LABORAL OCUPA UNA TASA DE 40%

Lo anterior de acuerdo con un estudio realizado por Kronos Latinoamérica. (El Universal Querétaro 9-A)

CÁMARAS INCONFORMES CON COMERCIO INFORMAL

Manuel Ruiz, presidente de la CANACO, urgió a la autoridad municipal para regular el comercio informal. (Diario de Querétaro 4-A)

DESLEAL COMPETENCIA DEL COMERCIO EN VÍA PÚBLICA ESTOS DÍAS: SH

Así lo consideró el presidente de CANACO en San Juan del Río, Salvador Hernández. (Noticias 7-A)

LLEGA MANOS QUERETANAS A VEINTE PUNTOS DE VENTA

Con él, se ha beneficiado a 670 mujeres de 60 comunidades, quienes reciben un pago de 23 pesos por hora, explicó la directora de Participación Ciudadana, Claudia Hinojosa. (El Universal Querétaro 5-A)

LA FUNDACIÓN JULIO BRACHO IAP

El actor mexicano Julio Bracho, encabezó la velada en la que se presentó a la sociedad queretana la fundación que lleva su nombre. (Noticias 1-E)

'LOS QUERETANOS CARECEN DE UNA CULTURA TESTAMENTARIA'

Habitantes de la zona capitalina aseguran que es de suma importancia contar con un testamento. (a.m. 7-A)

CIRCULA CHATARRA

De acuerdo a la Industria Nacional de Autopartes, el país tiene un parque vehicular de 30 millones de autos, de los cuales, el 60% tiene más de 15 años. (Diario de Querétaro 1-A)

CUATRO TEMPLOS PARA VISITAR

Por su riqueza arquitectónica colonial, las iglesias y templos de la ciudad de Querétaro representan un gran atractivo cultural, turístico y religioso para los visitantes. (Diario de Querétaro 3-B)

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

ESPERAN LLUVIAS EN LA MAYOR PARTE DEL PAÍS

La CONAGUA informó que en las próximas horas continuarán lluvias de diversa intensidad. Habrán nublados densos con potencial de lluvias menores a 25 milímetros en estados como Querétaro. (El Universal Querétaro 9-A)

REFORZARÁN MOVIMIENTO NACIONAL MAESTROS DEL CNTE

Lo anterior anunciaron maestros de la CNTE, al reunirse en Querétaro. Al respecto habló el maestro Baltazar, representante de la Sección 22 de Oaxaca. (Diario de Querétaro 4-A)

RECHAZAN REFORMA EN EL ENCUENTRO REGIONAL CNTE

Lo anterior realizó la CNTE, en el Encuentro Regional de la Zona Centro. (Noticias 4-A)

LA USEBEQ NOS HACE A UN LADO, ACUSA YÁÑEZ N.

José Luis Núñez, a cargo de la zona 66 del sector 8, dijo que ha querido hablar con Jaime Escobedo, Coordinador Operativo de la USEBEQ, pero le ha sido imposible. (Noticias 4-A)

REGISTRAN EN SECUNDARIA LA MENOR TASA DE APROBACIÓN

Lo anterior durante el ciclo escolar 2012-2013, revelan cifras del SIE del INEE. En el caso de Querétaro, la muestra se formó con 86 mil 206 alumnos de preescolar, 248 mil 979 de primaria, 116 mil 561 de secundaria y 73 mil 878 de bachillerato de 3 mil 787 planteles educativos. (a.m. 1-A y 7-A)

TENDRÁ LA UPQ NUEVO LABORATORIO AUTOMOTRIZ

Por lo anterior invertirá alrededor de 26 millones de pesos, informó el rector Carlos Pacheco. (Noticias 5-A)

EMPRENDEN GIRA MUSICAL PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD

“Armonía con Sol” es el nombre de la gira que un grupo de músicos sanjuanenses han emprendido en varios municipios. (El Universal Querétaro 8-A)

UAQ, LA EXCELENCIA REGIONAL EN FINANZAS

Lo anterior informó el rector de esa casa universitaria, Gilberto Herrera.

SERÁ LA UAQ SEDE DE LA BIOMEDICINA MUNDIAL

Lo anterior se llevará a cabo en el Campus La Capilla, del 9 al 11 de septiembre. (Plaza de Armas 11)

CAMPUS DE TEQUIS YA CUENTA CON LOS SERVICIOS BÁSICOS

Lo anterior confirmó el coordinador del campus Tequisquiapan de la UAQ, Jorge Patiño. (a.m. 9-A)

REALIZAN UNA ESCULTURA BOTÁNICA

Lo anterior realizó Azucena Guadalupe Ramírez, egresada de Artes Visuales de la Facultad de Bellas Artes. (Noticias 5-A y a.m. 2-A)

EGRESA LA XXV GENERACIÓN DE GESTIÓN PARA DESARROLLO COMUNITARIO DE LA UAQ

(a.m. 2-A)

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

“NOTI-CITAS”

Con el título: “Presenta Laura Leyva declaración patrimonial”. É.G.LE versa: “Se filtró hace unos momentos: casa y carro –no muy caros- para huelga, emplazamientos, cuenta en el banco y amparos. (Noticias 11-A)

LA DERECHOHABIENCIA DEL IMSS CRECIÓ 33%

Informó el delegado del IMSS, Ernesto Luque. Dijo que buscarán reunirse con los nuevos funcionarios públicos estatales y municipales. (Noticias 6-A)

CRECIÓ INFRAESTRUCTURA EN SALUD MÁS DEL 50%: CMQ

Así lo indicó Genaro Vega, presidente del Colegio México. (Noticias 7-A)

ESPERAN 250 PACIENTES POR UN RIÑÓN

Lo anterior en Querétaro dentro de la lista nacional, esto de acuerdo con el jefe de Nefrología del Hospital General Regional del IMSS, Hugo Daniel Cerrillo. (Plaza de Armas 3)

SAQUEAN HOSPITAL DEL NIÑO QUEMADO, CERRADO EN 2013

Lo anterior por parte de la delincuencia y de su propio personal que utilizó sus instalaciones para fines distintos a la atención de menores, detalló Lilia Cisneros, presidenta de la junta directiva y fundadora del nosocomio. (Plaza de Armas 3)

EMOTIVO ADIÓS AL PADRE MUÑIZ

Lo anterior por parte del obispo Faustino Armendáriz. (Noticias 1-A y 4-A, Plaza de Armas 1 y 6 y El Universal Querétaro 8-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Mis estimados y finos lectores. Os doy la más cordial de las bienvenidas a estos manuscritos que espero disfrutéis como lo he hecho yo al escribirlos. Ahora, he considerado pertinente platicaros temas en dos sentidos. Uno, sobre los balances que paulatinamente se realizan en torno a los resultados electorales y, por supuesto, sobre los momentos y decisiones claves que llevaron a la victoria –a unos- y a la derrota a los más. Dicen algunos políticos que después de la contienda electoral no tiene sentido dirigir la vista atrás. Discrepo de esta opinión pues con los análisis de los tropiezos y los aciertos es como se forja, paulatinamente, la experiencia. Y justamente, hablando de la experiencia, la otra parte de los temas que abordo en este texto es sobre lo que actualmente acontece en los entretelones del poder; los acomodados, los nombramientos y las declaraciones que construyen, en conjunto, el quehacer cotidiano local. Vayamos, pues, a las reflexiones políticas. Queretanos al abordaje. Salvo vuestra mejor opinión, aprecio que la época que recién ha iniciado en el ámbito de la política es una de las mejores, si no es que la mejor que se haya tenido por cuanto hace a la presencia, en el concierto nacional, de personajes radicados o nacidos en la entidad. Cierto es que ha habido queretanos en puestos claves de la federación, como Mariano Palacios Alcocer (Secretario del Trabajo) o Silvia Hernández Enríquez (Secretaria de Turismo), amén de Fernando Ortiz Arana como presidente del CEN del Partido Revolucionario Institucional (PRI). La diferencia es que los mencionados lo hicieron en épocas distintas. Ahora, hay un grupo de una docena de políticos locales que se encuentran en la línea principal del ejercicio gubernamental. Hoy, hago el recuento, José Eduardo Calzada Roviroza

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

se ubica como miembro del gabinete presidencial en calidad de Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Por su parte, Ricardo Anaya Cortés es el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN). Sumamos a los senadores de la República, Enrique Burgos García (PRI), María Marcela Torres Peimbert (PAN) y Sonia Rocha Acosta (PAN), quien accedió al cargo en sustitución de Francisco Domínguez Servién, gobernador electo de Querétaro. El cuadro se complementa con la bancada de queretanos en la cámara baja del Congreso de la Unión. Los priistas Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz, y los panistas María García Pérez, Gerardo Cuanalo Santos, Apolinar Casillas Gutiérrez, Armando Rivera Castillejos y Guadalupe Murguía Gutiérrez. Está claro que si estos 12 queretanos hacen equipo, coordinan proyectos, se esfuerzan por un mismo objetivo, la entidad tendrá un futuro claro y promisorio; su desarrollo podrá mantenerse y, por ende, la ciudadanía deberá de resentir una mejora en sus condiciones de vida. ¿Seremos testigos de la creación de este equipo de trabajo? Las redes blanquiazules de Anaya Los movimientos y ajustes internos que ha concretado Ricardo Anaya Cortés, ahora en su calidad de presidente nacional del PAN, dejan en claro que el queretano tenía ‘fríamente calculado’ lo que haría al llegar a dicho cargo. Una vez ungido y después de la toma de protesta, marcó su distancia con Gustavo Madero Muñoz, el expresidente del partido, a quien muchos panistas lo ubican como condescendiente con el poder, permisivo de la corrupción y débil en la toma de decisiones. Anaya rompió con el ‘maderismo’. Luego, operó políticamente de manera limpia para constituir el Consejo Político del PAN, en el que logró se incluyeran a más de 60 por ciento de ‘anayistas’; es decir, que de los 40 cargos de dicha instancia, 24 fueron para seguidores indiscutibles de su política. Entre estos van cuatro queretanos: el mismo Ricardo, María Marcela Torres Peimbert, María Micaela Rubio Méndez y Francisco Domínguez Servién. Digamos que cuenta con vínculos directos con el Congreso de la Unión y con el gobierno del estado de Querétaro, además de una fiel operadora (María Micaela). Por si fuera poco, Ricardo Anaya ganó la Secretaría de Finanzas de la dirigencia nacional panista a los seguidores de Madero. Colocó en ese cargo clave al también queretano, Edgar Mohar Kuri. Luego de la dirigencia nacional, consolidó su enlace directo con Querétaro, pues además de contar en el CEN del partido con el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, también estiró el brazo hasta el congreso del estado para lograr que fuera nombrado como coordinador de la bancada azul, su colaborador incuestionable, Antonio Rangel Méndez. En calidad de presidente del Comité Directivo Estatal del blanquiazul está José Luis Báez Guerrero, uno más de las filas ‘anayistas’ de la entidad. Si alguien piensa que el exdiputado federal, Ricardo Anaya Cortés llegó a la presidencia nacional del PAN de manera fortuita, los análisis prospectivos y del juego del poder no resultarán acertados. Los hombres (nombres) del gobernador. A 25 días de que entre en funciones la nueva administración gubernamental que encabezará Francisco Domínguez Servién, se acelera la ‘danza’ de los nombres de quienes irán con él en el gabinete. Cómo conformar un equipo de trabajo en el que tengan cabida los buenos elementos y la gente de confianza? La conjunción de ambos requisitos –fundamentales en el ejercicio del poder- es el camino que, entiendo, habrá de recorrer el senador de la República con licencia. Por eso, aprecio que su mano derecha (el Secretario de Gobierno) podría ser Juan Martín Granados Torres, el exprocurador General de Justicia y artífice en la reciente campaña de la estrategia electoral de Domínguez. Toda la confianza para él así como el reconocimiento de su capacidad. Un panista de experiencia como José Alfredo Botello Montes no desentonaría en la Procuraduría General de Justicia, en tanto que a la Secretaría de Desarrollo Sustentable podría incluirse a Marco del Prete Tercero, joven panista que colaboró con Francisco Domínguez en el gobierno municipal de la capital queretana. Por lo mismo, le dispensa su amistad y su confianza. Un criterio similar se aplicará en la Secretaría de Planeación y Finanzas, cargo que podría ocupar Manuel Alcocer Gamba, a quien el futuro gobernador conoce y con quien ha trabajado con buenos resultados en esa área.¿ Luis Bernardo Nava, excoordinador de campaña de Francisco Domínguez y líder del grupo del futuro gobierno en el proceso de entrega-recepción, ingresaría al gabinete a partir de enero de 2016 o, en su caso, ese mes haría el cambio para colocarse como titular de la naciente Secretaría de Desarrollo Social. Pudiera perfilarse, para la Secretaría de Educación, el exrector de la Universidad

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Autónoma de Querétaro (UAQ), Raúl Iturralde Olvera, quien mantiene una estrecha relación con Francisco Domínguez desde que éste era Senador de la República y aquel ocupaba la rectoría de la institución educativa. Así se empieza a dibujar el gabinete. De cómo se forjó el resultado Apenas este viernes recién vivido, leía con detenimiento las declaraciones del político corregidorense y líder estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo Suárez. El exdiputado federal afirmó que había plena confianza en el presidente Enrique Peña Nieto y en las medidas adoptadas para la segunda parte de su sexenio. Vosotros me diréis que nada de extraordinario tienen, puesto que Astudillo siempre ha manifestado su respaldo al mandatario del país. Permittedme discrepar. Que el líder de los verdes queretanos mantenga su apoyo al presidente Peña es de llamar la atención, sobre todo en las condiciones que ahora vive: sin ser diputado federal y sin ocupar algún cargo en la administración federal. Lo digo pues he de recordaros una de las decisiones políticas que, ahora pienso, pesaron sobremanera para que perdieran varios de los candidatos del PRI en la pasada contienda electoral: retirar la candidatura de Ricardo Astudillo Suárez a presidente municipal de Corregidora por la alianza PRI-PVEM. 'A toro pasado', como dicen en estas benditas tierras queretanas, he de decir que esta decisión pesó sobradamente en el ánimo de ¿decenas? ¿centenas? ¿miles? de electores de esa municipalidad que habían previsto emitir el sufragio a su favor. Con el cambio de candidato, también cambió la tendencia. No sé si Ricardo Astudillo hubiera ganado la contienda al ahora presidente municipal electo de Corregidora, Mauricio Kuri González. No lo sé. Creo, sin embargo, que hubiera sido una mejor contienda con su participación y, consecuentemente, la coalición PRI-PVEM hubiera colectado más votos. Aquí también hay dudas: ¿Qué fue lo que pesó tanto como para quitar la candidatura al líder del PVEM en la entidad? Cualquiera que haya sido, considero que este fue uno de los graves errores en la contienda 2015. El desgastante juego de los amparos. Desde mi celda en la que me dedico a orar, a reflexionar y a escribir estos manuscritos, pienso que la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) –sus autoridades y los trabajadores- han entrado a un desgastante tobogán que, como todos los artefactos de este tipo (los toboganés) conducen hacia abajo, en caída prácticamente irrefrenable y sin salida observable. El lugar que el diálogo debería de ocupar en todo tipo de conflicto como éste, ha sido ocupado por la confrontación y la judicialización. Me queda claro –como ha dejado ver el desarrollo del proceso- que este camino conduce al despeñadero. No sé quién tenga la razón, si la rectoría o el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la UAQ (STEUAQ). Me parece que ese es un asunto de otro análisis. La ausencia de un intento por tender puentes de entendimiento; la confrontación pública entre las partes y el cruce de acusaciones también de manera pública, han conducido –hasta el momento- a un desentendimiento. Al no haber forma alguna de conciliar, ambas partes han tenido que recurrir a la intervención de la justicia. Esta, sin embargo, a ninguno ha dado la razón. Cuando la rectoría, en coordinación con la Federación de Estudiantes Universitarios Querétaro (FEUQ), solicitó amparo a la justicia federal para garantizar que las clases continuaran a pesar de la declaratoria de huelga, la petición fue rechazada. De igual manera, cuando el STEUAQ solicitó amparo contra la resolución de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de negar el ejercicio de la huelga, la petición fue rechazada. Digamos que la justicia ha dejado en claro la necesidad de que la gente del rector, Gilberto Herrera Ruiz y la de Laura Leyva -secretaría general del STEUAQ- tiene que encontrar otra ruta para solventar el conflicto que amenaza con desbordarse. La única duda que queda en el aire es si los principales protagonistas asumirán la responsabilidad que la realidad les exige. Análisis de todo por todos. Espero que os haya llamado la atención los temas que aquí he abordado. Entre balances y reflejos de la realidad, construimos nuestra visión de la actividad política y social en la entidad. La conjunción de estos ejercicios que intentan ser de análisis, tienen esa intención: que compartamos conocimientos y que conforme a nuestro libre albedrío, determinemos nuestras conclusiones de lo que ha sucedido, de lo que está pasando y de lo que viene. Espero que en alguna ocasión compartamos apreciaciones sobre las realidades de las que platicamos. Por ahora he de agradecer, como cada semana, la gentileza de estar conmigo y conocer mis puntos de vista en estos Manuscritos del Fraile. Nos leemos, Dios mediante, la semana venidera. (a.m. 4-A)

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Marco del Prete es uno de los cercanos en el reducido círculo de confianza del gobernador electo. La reunión del gobernador electo, Francisco Domínguez con legisladores federales priístas es interesante. Empresarios inmobiliarios e industriales voltean a Huimilpan, como uno de los de mayor potencial para desarrollo. El coordinador de la fracción parlamentaria de Acción Nacional en el Congreso Local, Antonio Rangel, se fue a Mérida, Yucatán, para acompañar a Ricardo Anaya a la toma de protesta del nuevo alcalde Mauricio Villa. (El Universal Querétaro 2-A)

“DERECHOS UNIVERSITARIOS”

Por Jerónimo Gurrola Grave

Menciona que integrantes del STEUAQ, acudieron el pasado lunes a los juzgados federales para interponer un amparo en contra de la decisión de la Junta de Conciliación y Arbitraje, que les retiró el derecho a efectuar la huelga en la Universidad. Ciertamente son muy respetables los derechos de los trabajadores de exigir a las autoridades sus demandas siempre que sean justas, pero ninguna razón tienen en extralimitarse violando el derecho a la educación de los estudiantes cerrando las instalaciones de la universidad, afectando su formación académica. (El Universal Querétaro 11-A)

EDITORIAL “SEGURIDAD”

Los hechos ocurridos en Pie de Gallo, Santa Rosa Jáuregui, prenden focos en materia de violencia sobre todo en esa conflictiva zona asediada desde hace años por un crecimiento desordenado, con grades núcleos de inmigración que han hecho varios los esfuerzos por dotar de infraestructura adecuada y, de servicios en los diversos rubros como son educación, empleo, salud y servicios primarios en general. (Noticias 11-A)

EDITORIAL “SALUD”

Es un recuento positivo ha de reconocerse en Querétaro que en los últimos años la infraestructura de salud creció más de un 50% como lo reconoce el doctor Genaro Vega Malagón, presidente del Colegio México, aunque reconoció que falta personal médico en las zonas rurales del estado. (Noticias 11-A)

COLUMNA “ITINERARIO POLÍTICO”

Por Ricardo Alemán

Considera que la política local y los políticos mexicanos suelen incurrir en ridículos que, al final de cuentas, los pintan de cuerpo completo. El mejor ejemplo se vio cuando en medio de rabieta digna de infantes de preescolar los jefes del PAN y PRD, Ricardo Anaya y Carlos Navarrete, respectivamente, decidieron no asistir al mensaje por el Tercer Informe de Enrique Peña Nieto. En cambio siguieron el camino de lanzar escupitajos al gobierno federal. Está claro que ambos tratan de llamar la atención a la gradería de sus seguidores y simpatizantes, porque el PAN y el PRD buscan aparecer como críticos que no son y no han sido en los primeros tres años de la gestión mexiquense. Decidieron dar la espalda al PRI y el gobierno de Peña Nieto (por extraño que parezca y ridículo que resulte) porque pretenden una alianza electoral para 2018, porque no llegarán lejos si compiten por separado. (El Universal Querétaro 3-A)

CARTÓN “RIESGOS DE LA AERONÁUTICA”

Rubén dibuja una avioneta sobrevolando con dos tripulantes, que miran hacia abajo, desde donde los observan tres personas que llevan el letrero “Aviadores Sexenales”, una de ellas manotea hacia arriba. (Diario de Querétaro 3-A)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2015

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

LOS manuscritos del fraile

Las inconsistencias electorales

Además de la cantidad de recuentos de sufragios sucedidos después del proceso comicial, llama también la atención (de las elecciones de este año) un par de casos

que fueron analizados por los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y que aquí os referiré, correspondientes a los distritos locales III y IV.

En el caso del primero de los mencionados, los tres magistrados del Tribunal, declararon improcedente —de manera unánime— la solicitud de recuento total y parcial de la elección del distrito, que solicitó el partido Nueva Alianza.

¿Por qué tal decisión? Porque los juzgadores encontraron elementos para presumir que la petición de recuento tenía que ver con el objetivo del referido instituto político, de alcanzar un umbral mínimo para mantener su registro como partido y, por ende, tener un diputado plurinominal en la próxima Legislatura.

Durante la sesión en que abordaron el tema, la magistrada Cecilia Pérez Zepeda, que fue la ponente en el asunto, informó que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo de su conocimiento que "la cadena de custodia de la bodega que guarda los paquetes electorales fue quebrantada". Dicho en otros términos, que muy seguramente hubo intrusos que violaron los paquetes electorales y alteraron la votación. Por esta razón no fue posible garantizar el principio de certeza que deben guardar los paquetes electorales.

Por cuánto hace al IV distrito, la misma magistrada (Cecilia Pérez) propuso no tomar en consideración el resultado del recuento jurisdiccional (pedido por Movimiento Ciudadano), en virtud de que se practicó sobre una fuente de información que no garantiza el principio de certeza, al haberse fracturado la cadena de custodia que garantiza la inalterabilidad de los paquetes electorales. Otra vez, la posible alteración de los paquetes electorales.

¿Quiénes los alteraron? ¿Quiénes los ayudaron? Esperaremos respuestas.